
 1 

 

 RI 第２６１０地区   

 東となみロータリークラブ会報 

     2013-2014年度 No.３５ 

事務局 〒939-1635 富山県南砺市福光 7336-4福光会館 3Ｆ 

ふくみつ光房内 TEL 0763-53-1333ＦＡＸ0763-53-1334、

inashorc@athena.ocn.ne.jp 

2013-2014年度 会長 水島政光 、幹事 三角信行 

2013-2014年度 RIテーマ  

 

「ロータリーを実践し 

みんなに豊かな人生を」 

(ロン Ｄ．バートン会長) 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

                例 会 記 録  

第１７１２回例会 

平成２６年３月１２日(水) よいとこ井波 

１．点 鐘 会長 

２．ソング：我等の生業 

 

３．会長の時間：先日は小矢部中ＲＣ創立 30周年記念式

典でした。会長幹事で出席しましたが、後半の田中作

次直前ＲＩ会長の講演には、２－３の会員が出席され、

ご苦労様でした。内容は、「ロータリーの素晴らしさ」

と題して、ロータリーとは「超我の奉仕」の尽きる、

ロータリーの活動の主は会員増強で、これを進めるに

は誘う本人が奉仕の心を実践していなければ、新入会

員も続かないという事を話しておられました。昨日は、

3 月 11 日、東日本大震災から丸 3 年ということで、

各地で慰霊祭が開かれましたが、北日本新聞には、瑞

泉寺でも追悼法要と鐘が鳴らされたという記事があ

りました。また、本日は東大寺二月堂のお水取りの日

です。20 貫(約 80ｋｇ)の松明を持って回廊をはしる

のですが、その火の粉を浴びると無病息災で過ごせる

ということです。本日は小西様、卓話を宜しくお願い

します。 

４．.幹事報告(会長代理)：①「やまだの作文」第４２集 (回

覧)：岩手県山田町、山田ＲＣ提供②例会変更：事務

局に確認。 

５．委員会報告：①親睦活動委員会(浅田委員長)：４月１

２日(土)創立３５周年記念例会(卓話・横山豊介会員。

よいとこ井波：17：00)・観桜会(福光、松風楼：18：

30より)を開催します。是非ご参加ください。②「良

い歯の日キャンペーン」(山本武会員)：4月 18日観桜

会の予定ですが、記憶によりますと創立 35周年です。

何か行事を行うのか、それにより準備したいと思いま

す。③出席委員会：19名中、14名出席：73.68％ 

６．ニコニコＢＯＸ(SAA：本日４名) 

河合会員：徳仁寺様の小西さん、ようこそ。3年前のこ

の頃は県議会選挙で大忙しだった事を思い出します。 

齊藤会員：春になったり、冬になったり…。今日は春

ですね。 

山本武会員：先週例会欠席失礼しました。奈良東大寺

二月堂お水取り直前の「お松明」を寒い中、見てまい

りました。その前に、日本最古の社、「大神神社(おおみ

わじんじゃ)」に参拝してきました。またまた、パワー

をもらってきました。日曜日は、小矢部中ＲＣ創立 30
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周年で、田中作次直前ＲＩ会長のスピードある講演を

聞いてきました。「良い歯の日キャンペーン」宜しくお

願いします。  

 中島会員：2年程前から花粉症になりました。目がしょ

ぼしょぼです。どなたか特効薬ご存知ありませんか・ 

   

本日の花(河合会員提供)：①土佐水木②富貴草 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卓話  

「ひとりぼっちのいないまちづくりをめざして」 

小西正美さん 

(南砺市社会福祉協議会地域福祉課長) 

小西課長：前回、山本会長さんの時に、お招きいただき、

社会福祉協議会の説明と現状をお話させて頂きました。今

回は中島さんのご依頼でこの機会を頂きました。仕事柄、

南砺市が勧めてきた、救急医療情報キット「いのちのバト

ン」について説明させて頂きます。 

 

 南砺市は全世帯を対象に平成 25年 10月から 12月にか

けて、およそ 17000 世帯・54000 人にバトンを配布して

きました。これは県内はもちろん、全国でも珍しい取り組

みです。お隣の砺波市も今後、全戸に配布予定だそうです。 

バトンは、救急車が駆けつけた時に、倒れた人の必要な

情報(本人情報・医療情報・緊急連絡先)がわかれば、救急

隊の迅速な活動に有効なものです。これを冷蔵庫の入口に

近い方に入れて、冷蔵庫にはバトンが入っているというス

テッカー(磁石式)をはり、玄関ドアの内側にも貼ってもら

いたいのです(玄関の外だと、このお宅が高齢者の方ひと

り暮らしなどが分かり、悪徳業者に利用されかねない)。

さて、全戸に配布されましたが、いろんな会合で実際に使

われているか、聞いていますが、あまり反応のない方もあ

り、民生委員さんなどを通じて、確認作業をしています。 

若い人と別棟に住んでいるとか、玄関が別で、冷蔵庫も２

つあり、ステッカーなど、足りないものがありましたら、

申し出て下さいいくらでも補充させて頂きます。 
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 このなかでも大事なのは、「救急医療情報用紙」で、①

本人情報②緊急連絡先③かかりつけ医(病院)、病歴④医療

情報：薬剤情報など、各人 1 枚づつ書いて(又は、書いて

もらって)下さい。出来れば、介護サービスを受けていれ

ば、ケアマネージャーさんの氏名など、また、聴覚障害や

言語障害の有無、認知症の有無、脳梗塞の後遺症の有無(片

麻痺など)、歩行障害、透析の有無、ペースメーカーの有

無、エピペン処方など、補足情報があると、救急時に大変

助かります。 

 

 

 さて、現在、私のいる南砺市社会福祉協議会は、前の旧

井波町社会福祉センターから、井口村の旧保健センターに

移りました。ここは、井波、城端の中間、五箇三村にも近

く、福光にも割合近く、動きやすい場所です。 

 今、社会福祉協議会が掲げている目標は「ひとりぼっち

のいないまちづくり」です。３つの重点目標を決めました。 

①日常生活を支援する・・・「だんだんと、生活がしにく

くなって困っている人を、手助けします」 

②地域のつながりを強める・・・「地域のみんなが、お互

いに助け合い、ひとりぼっちをふせぎます。」 

③福祉の心を育てる・・・「困っている人を思いやり、手

助けする人を増やし支えます。」 

 これには、「助けられ上手」のすすめ・・・「おせっかい」

のすすめ、困っている人の情報をつかみ、相談にのります。 

 現在、南砺市では人が減ってきて、お年寄りだけで生活

している心配な家が増えています。1年間で 600人以上の

人口が減っています。【…(参考)平成 26年 2月末現在、南

砺市：人口 54297 人、世帯数 17741、平均 3 人家族。平

成 26年 2月動向：出生 19人、死亡 62人、転入等 73人、

転出等 74人…2 月 44 人減少。】お年寄りだけで生活する

家が増えています。高齢化率 33.45％で、3人に 1人が 65

歳以上。【富山県では、朝日町に次ぐ、2 番目】地域で、

助けが必要な要支援世帯が増えています。Ｈ25 年 4 月 1

日現在、10軒に１軒は、65歳の一人暮らし高齢者家族・・・

1840 世帯。15 軒に 1 軒は、70 歳以上の高齢者のみ世帯

…1256 世帯。今、相談を寄せられる世帯からは、生活全

般(家事・食事)、健康、介護、認知症、虐待などに関する

もので、特に、80 歳代のお年寄り夫婦の 2 人暮らし、80

歳代の親１人と子(男)1 人の 2人暮らし、お年寄りの両親

と障害がある人のみの家は、大変です。 

 南砺市の新年度の予算では、定住人口拡大を目指し、「南

砺で暮らしません課」をつくる、としています。婚活、定

住、空き家利用などから、南砺に住む若者を増やそうと計

画されています。今後とも、社会福祉協議会をよろしくお

願いします。 

(資料)「あなたを守る いのちのバトン」パンフレット…

付属、救急医療情報用紙 


